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El apoyo a Pemex va a ser necesario todavía el próximo año: Moody’s 

 
 

Extracto de la entrevista con Mauro Leos, director del Grupo Soberano de Moody’s,  
en El Financiero Bloomberg TV, conducido por Karla Palomo.  

 
 
 

KARLA PALOMO: Hoy en “México desde Wall Street”, nos encontramos en las oficinas de 
Moody’s aquí en Wall Street donde conversamos con Mauro Leos, quien es director del 
Grupo Soberano de la calificadora de riesgo. Muchas gracias por esta entrevista.  
 
MAURO LEOS: Gusto en saludarla Karla. 
 
KARLA PALOMO: Empecemos con la inyección de capital de 75 mil 500 millones de pesos 
que recibió Pemex, lo cual Moody’s calificó como algo positivo pero mantuvo el riesgo 
crediticio de Pemex. ¿Qué opinión tiene Moody’s del apoyo anunciado por el gobierno a 
Pemex? 
 
MAURO LEOS: Bueno, nosotros siempre pensamos que el gobierno iba a apoyar cuando fuera 
necesario a Pemex y ese era un concepto que lo habíamos manejado desde hace rato. La 
diferencia ahora es que ese apoyo ya se tuvo que hacer efectivo y se dio.  
 
Además estuvo condicionado en el sentido de que a la par de esto la empresa está haciendo 
ajustes por cuenta propia. Creo que lo más importante para nosotros además de confirmar 
que el apoyo está ahí, es que es probable de acuerdo con estimaciones que tenemos, que el 
apoyo vaya a ser necesario todavía el próximo año, en 2017 y en 2018. Esto va a depender 
por un lado de qué tantos ajustes pueda hacer Pemex y por el otro lado qué tanto vayan a 
recuperarse los precios del petróleo, pero aun así, en la mayor parte de los escenarios que 
tenemos nosotros, va a continuar siendo necesario que el gobierno de una forma o de otra 
esté apoyando a Pemex no únicamente el 16, sino el 17 y el 18, o sea que el gobierno 
mexicano apoye a Pemex.  
 
KARLA PALOMO: Las calificadoras de riesgo como Moody’s pudieron conocer la semana 
pasada de primera mano cuáles son las estrategias de Pemex para reducir costos y su 
estrategia de negocios, ¿cómo fue esa reunión que tuvieron con los directivos de Pemex 
esta semana? ¿Los convencieron a ustedes? ¿Podrá Pemex poder hacer frente a estos 
grandes retos que enfrenta? 
 
MAURO LEOS: Bueno, en realidad nosotros hemos tenido reuniones todavía previas con ellos 
en las cuales cuando estaban armando este programa nos platicaron a grandes rasgos cuáles 
eran los principales elementos de ajuste y esto fue incorporado en decisiones previas que 
tomamos en cuanto a la calificación, que lo más importante de la calificación de Pemex ha 
sido que por mucho tiempo la mantuvimos al mismo nivel que el gobierno, en parte por el 
apoyo.  



 
Ahora, a pesar de que continúa estando el apoyo, la calificación de Pemex se encuentra por 
abajo de la calificación del gobierno, lo cual refleja las presiones que tiene la empresa. 
 
En cuanto a los ajustes que van a hacer, sobre todo los recortes de costos, para nosotros 
quedó claro cuál es el panorama, cuáles son los planes, las intenciones. No va a ser fácil 
pero claramente esta administración tiene una visión muy definida de cuáles son los pasos a 
tomar. Básicamente hasta ahorita estamos esperando que esto suceda, a lo largo del año 
vamos a ver de qué manera va a tener lugar, y nuestras expectativas como está reflejada 
en la calificación contempla que vaya a haber ajuste aun cuando pudiera en un momento 
ser un poco menor que el planteado, alrededor de 100 mil millones de pesos, que es 
significativo, pero claramente hay una decisión y esto tuvo que ver con el cambio de 
administración que hubo a niveles elevados dentro de la empresa.  
 
KARLA PALOMO: El director general de Pemex indicaba que si no encuentran socios para 
mediados del próximo año la petrolera estatal se encontrará en serios problemas.  
 
MAURO LEOS: El otro aspecto el cual se había descuidado un tanto era la búsqueda o el 
lograr acuerdos con otras empresas para desarrollar lo que ellos llaman los farm outs, la 
capacidad propia de Pemex desde el punto de vista financiero para desarrollar los nuevos 
proyectos es limitada y en circunstancias actuales, todavía más.  
 
Entonces una parte importante dentro de la estrategia a mediano plazo, y eso quiere decir 
en los próximos dos a tres años, es poder conseguir esos socios estratégicos para desarrollar 
algunos pozos, mantos petroleros, ya eso se requiere para que la producción en primer 
lugar deje de caer y eventualmente empiece a subir.  
 
Yo creo que, junto con los ajustes internos, esa es la parte más importante y algo en lo cual 
va a tomar tiempo. Eso lo estamos esperando posiblemente para el año que viene. A 
nuestra forma de ver, hay interés por parte de inversionistas extranjeros, a nuestra forma 
de ver los cambios que están haciendo las condiciones pueden hacerlo más atractivos.  


